



JUSTICIA Asbl

Organisation congolaise de promotion et de défense des droits de l'homme et du droit international humanitaire, adresse :
94 avenue Adoula coin des usines, Commune Lubumbashi, Haut Katanga /RDC, Tél : +243994075131, +243971654932,
E-mail :justicia.asbl@gmail.com, Site web : www.justiciahumanrights.org

COMMUNIQUE DE PRESSE N°024/JUST/2023

LES AUTORITES POLITICO-ADMINISTRATIVES DE LA PROVINCE DU HAUT-KATANGA DEVRAIENT GARANTIR A TOUS LA JOUISSANCE DES LIBERTES PUBLIQUES EN CETTE PERIODE PRE-ELECTORALE

JUSTICIA Asbl, une organisation de promotion et de protection des droits humains basée en RDC suit avec inquiétude la dégradation du climat social dans la Province du Haut-Katanga par le fait pour certains militants des partis politiques d'outrepasser les limites en posant des actes hors normes en considérant que ceux-ci faisaient partis de la jouissance de la liberté de mouvement ou de rassemblement.

En effet, selon une vidéo largement répandue sur les réseaux sociaux montrant des jeunes gens habillés en polos estampillés UDPS et conducteurs des motos s'adressant à NZANGULA, propriétaire des établissements qui portent son nom en le menaçant de ne pas lui permettre d'ouvrir ses établissements au cas où ils étaient empêchés de tenir leurs réunions devant le magasin situé à l'angle des Avenues Sendwe et Moero dans la ville de Lubumbashi.

Ce jeudi 19/10/2023 aux petites heures du matin, ni la présence du Maire adjoint de la Ville de Lubumbashi sur le lieu, encore moins celle de la Police nationale congolaise ne pouvaient dissuader ces militants qui ne juraient que par semer des troubles à l'endroit de NZANGULA pour son refus à transformer son établissement en un lieu de rencontre politique.

Pour rappel, le jeudi 12/10/2023, le même groupe s'était rassemblé sur le lieu pour tenir des réunions politiques et à cette occasion, le personnel, membres de la famille de Monsieur NZANGULA et lui-même avaient été l'objet d'attaque pour avoir sollicité l'intervention de la police en vue de disperser ces militants du parti présidentiel qui estiment être au-dessus des lois et des autorités légalement établies.

JUSTICIA Asbl est très inquiète également de la diffusion dans plusieurs plateformes des messages de vengeance ou de réplique pas seulement contre ces militants de l'UDPS, mais également contre les populations d'expression Lubaphone. Ces menaces d'incitation à la haine tribale devraient être prises au sérieux non seulement par les autorités de la ville, mais également par les responsables de l'UDPS dont les membres préfèrent défier les institutions.

JUSTICIA Asbl, constate également avec amertume que pendant que la mairie de la ville de Lubumbashi interdit tout mouvement de masse pacifique puisse-t-il être, certains partis politiques, sans même se conformer à la loi, tiennent quotidiennement des activités politiques publiques sans la moindre inquiétude.

En attendant que les autorités urbaines et provinciales prennent conscience sur le danger de l'absence de l'effectivité de l'autorité de l'Etat, JUSTICIA Asbl appelle la population de la ville de Lubumbashi au calme et surtout à ne pas céder à toute forme de provocation et d'incitation à la violence dont les conséquences seraient incalculables.

JUSTICIA Asbl invite également l'autorité urbaine à garantir indistinctement à tous les citoyens ainsi qu'aux partis politiques, une jouissance égale des droits tel que garantie par la constitution et les autres lois du pays.

Pour tout contact presse :

- Tel : +2439994075131
- E-mail : justicia.asbl@gmail.com

Elle invite le Procureur de la République près le Tribunal de Grande Instance de Lubumbashi à interpellier toutes les personnes qui profèrent des menaces contre NZANGULA et ses biens et les déférer devant la justice.

Elle demande au Maire de la Ville de Lubumbashi ainsi que à la police nationale congolaise d'accroître les mesures de sécurité en faveur de Monsieur NZANGULA, sa famille, son personnel et ses établissements au vu des menaces qui pèsent sur eux.

JUSTICIA Asbl recommande enfin aux responsables des partis politiques, toutes tendances confondues, de militer pour l'éducation civique de leurs militants pour ne pas verser dans les discours à la haine tribale ou la violence.

Fait à Lubumbashi, le 19/10/2023

JUSTICIA Asbl

Pour tout contact presse :

- Tel : +2439994075131
- E-mail : justicia.asbl@gmail.com